
13/11/2006 立法會教育事務委員會會議 

香港教師會 

對〝資助幼兒教育〞的意見 

- 本會欣聞特首認同幼兒教育的重要性，在施政報告中提出用學劵制的新資助方

案，至 2011 年，每年撥出額外資源 20 億給幼兒教育，減輕家長的財政負擔、

提升師資水平及支援學前教育；證明政府已開始重視學前教育，學前教育有此

突破性的發展，我們深表歡迎。 

- 本會希望政府積極協助一些私立獨立幼稚園轉為非牟利幼稚園，同時，亦設立

三年過渡期，給予那些獨立學校的學生享受學劵資助。 

- 本會認同教師應持續提升專業水平，對政府用實際行動支持教師進修 (在每位

學生一萬三千元資助中有三千元是資助教師進修) 表示歡迎，唯學歷必須與薪

酬掛鈎。 

每間優秀學校均有賴一群質素高、且有使命感的老師努力工作。為協助業界穩

定優秀的教學團隊及減少人才流失，政府不宜在實施學劵制的同時，取消現有

的幼師薪級表。其實政府應為幼師新的專業資歷，即文憑及學位教師制訂新的

薪級表，以鼓勵幼師持續學習及專業發展。 

- 業界感謝政府將用一筆過 7000 萬元的撥款，改善幼稚園的設施，讓學校購買

教學用品、圖書等，以往學校在資源有限的情況下，未能加強設備，改善學習

環境。我們建議政府考慮定期資助學校，讓他們能挑選優質的教學用品及圖

書，以達到更理想的學習效果。 

- 相信政府認同幼教同工為一群默默耕耘的教育工作者，唯教師既要提供優質教

學，又要持續進修，壓力也不少，政府不宜給學校太多的規管；否則會窒礙幼

兒教育的多元化發展。政府如能多與業界磋商和攜手合作，給予學校更大彈

性，必能讓優質教育及質素保證平衡發展。 

- 盼望政府儘快諮詢業界，如何更有效地實施學劵制，以致學劵制推行時更得業

界的認同。 

- 本會認為幼兒教育的優劣可影響人的一生，希望政府為幼兒教育作更大的承

擔，計劃逐步全面資助幼兒教育。 
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